



Groupement Valaisan de la Chasse au Chien Courant  
Walliser Vereinigung zum Erhalt der lauten Jagd

## Procès-verbal de réunion : AG GVCCC 2025

Lieu : Salle de la Pontaise, Rue du Château 6, 1957 Ardon

Date, heure : Vendredi 31 Janvier 2025 à 19h00

### Ordre du jour

1. Ouverture de l'assemblée
2. Liste des présences
3. PV de la dernière assemblée
4. Lecture des comptes
5. Rapport des vérificateurs des comptes
6. Rapport des vérificateurs des comptes
7. Admissions, démissions
8. Activités de la société
9. Propositions
10. Divers





# Groupement Valaisan de la Chasse au Chien Courant Walliser Vereinigung zum Erhalt der lauten Jagd

## 1. Ouverture de l'assemblée

Le président du groupement Valaisan de la Chasse au Chien Courant accueille les membres de l'assemblée générale en remerciant leur présence.

Avant de débiter les travaux, une minute de silence est observée en mémoire des chasseurs décédés. L'ordre du jour est partagé.

## 2. Liste des présences

La liste des présences circule dans l'assemblée. La société compte 168 membres. 18 Personnes sont excusées. 18 personnes sont présentes à l'assemblée. (Voir annexes)

## 3. PV de la dernière assemblée

La dernière assemblée générale s'est tenue le vendredi 26 janvier 2024 ici même à Ardon. Les versions du PV sont disponibles sur les tables en Français et Allemand.

## 4. Lecture des comptes

Le président donne la parole au caissier, Thomas REMONDEULAZ, qui présente l'état financier de la société.

L'exercice enregistre des entrées pour un montant de 4'762.70 CHF et des sorties pour un montant de 3'414.30 CHF.

Il en résulte donc un bénéfice de 1'348.40 CHF.

Le capital de la société au 31 décembre 2024 est de 13'550.75 CHF.

Bruno Emonet explique le bénéfice vient des divers événements organisés par le groupement.

## 5. Rapport des vérificateurs des comptes

Les deux vérificateurs sont Mehdi BALLAY (absent) et Christophe Volluz.

Christophe Volluz lit le rapport des vérificateurs. (Voir annexes)

Le comité exprime sa gratitude pour le travail effectué et demande à l'assemblée d'approuver les comptes à main levée et de donner décharge au comité.

L'assemblée valide à l'unanimité.





## Groupement Valaisan de la Chasse au Chien Courant Walliser Vereinigung zum Erhalt der lauten Jagd

### 6. Rapport du président

Mesdames et Messieurs,

C'est avec plaisir que je débute mon troisième rapport en tant que président.

Je commencerai par un rapide aperçu de la saison de chasse 2024, avant de vous partager les principaux échanges ayant eu lieu au sein des différentes commissions et assemblées où j'ai eu l'honneur de représenter notre groupement cette année.

Pour nous, passionnés de la chasse au chien courant, la saison de chasse débute traditionnellement avec la chasse au chevreuil. Cette dernière, qui mobilise un grand nombre de chasseurs à travers tout le canton, a permis cette année un prélèvement de 1'131 pièces, réparties entre 326 chevrettes durant la chasse haute et 805 brocards durant la chasse B.

En examinant les statistiques fournies par le Service de la chasse, que vous pouvez observer sur le graphique affiché, il est difficile de discerner une tendance. Certes une diminution des prélèvements est visible, mais en partie liée à la suppression des chasses spéciales dans les bas-coteaux (rappelons-nous que dans ces zones particulières, 215 chevreuils ont été prélevés en 2020, 142 en 2022, et 66 en 2023).

De nombreux chasseurs constatent une baisse des observations de chevreuils sur le terrain, bien que les statistiques de tir ne le reflètent pas aussi clairement. Cela pourrait indiquer une diminution des effectifs, mais je préfère penser que cela témoigne d'une adaptation du chevreuil face aux grands prédateurs, devenant ainsi plus discret et méfiant.

Nous avons ensuite pu profiter du beau temps et de l'arrivée tardive de la neige pour pratiquer la chasse au lièvre. Bien que les chiffres pour 2024 ne soient pas encore disponibles, les statistiques de 2023 montrent une stabilité des prélèvements malgré les restrictions imposées en 2021.

Durant l'année, j'ai eu l'occasion de représenter notre groupement dans diverses commissions et assemblées. Ces espaces de discussion sont cruciaux pour faire entendre notre voix et défendre nos intérêts.

La commission chevreuil s'est réunie à plusieurs reprises. Avec le soutien de Nicolas, représentant la Fédération valaisanne, nous avons plaidé en faveur d'une révision du modèle de chasse au chevreuil. Parmi les propositions avancées figuraient l'élargissement du contingent sur le permis B, l'augmentation du nombre de jours de chasse, l'imposition d'un minimum de chiens par groupe et la répartition des contingents entre des groupes préinscrits.

Ces discussions ont mis en évidence des divergences d'opinion, d'abord au sein de la commission, puis entre les biologistes du service eux-mêmes. Elles ont toutefois eu le mérite d'ouvrir le débat. Cependant, les contraintes organisationnelles du Service de la chasse, qui souhaite éviter toute charge de travail supplémentaire, ainsi que les différences d'approche marquées avec nos collègues haut-valaisans, apparaissent comme des freins majeurs à une révision du modèle. À mon sens, si une modification est souhaitée, une approche depuis les chasseurs via leur DIANA serait la solution la plus légitime.





## Groupement Valaisan de la Chasse au Chien Courant Walliser Vereinigung zum Erhalt der lauten Jagd

La commission chien créée en 2023, ne s'est pas réunie en 2024. Nous restons en attente d'une nouvelle convocation.

En tant que membre de la Fédération Valaisanne des Sociétés de Chasse, nous avons participé aux assemblées courantes ainsi qu'à l'assemblée cantonale. Ces rencontres ont, une fois de plus, mis en évidence les divergences marquées entre les différentes régions du canton concernant l'approche de la chasse, divergences particulièrement évidentes lors de l'assemblée générale de la FVSC.

Loin de moi l'idée de critiquer ces rassemblements, mais il faut reconnaître que les discussions de fond sur l'avenir de notre passion sont trop rares. Trop souvent, les échanges sont dominés par des intérêts personnels et une vision trop localisée de la chasse. Je pense qu'il serait crucial que notre fédération mette en place un véritable dialogue de fond sur l'évolution de la chasse et les attentes des différentes parties, afin de favoriser des échanges plus constructifs.

Je reviendrai plus tard sur les activités organisées par notre société, mais je souhaite déjà souligner la satisfaction d'avoir pu organiser une journée conviviale qui a réuni nos membres cette année. Ces moments de rassemblement renforcent notre cohésion et rappellent l'importance de notre engagement collectif.

Le sujet des grands prédateurs continue d'alimenter nos discussions et celles des médias. Sans m'y attarder longuement, je tiens à souligner le travail réalisé par le Service de la chasse et les nombreux chasseurs qui collaborent activement pour gérer cette problématique. Les nouvelles réglementations entrées en vigueur devraient nous permettre d'envisager l'avenir avec davantage d'optimisme.

Cette année, notre groupement célèbre 25 ans d'existence. Bien que l'intérêt pour la chasse au chien courant semble diminuer au fil des ans, nous pouvons être fiers de compter encore plus de 100 membres actifs. À notre apogée, nous étions plus de 300, mais malgré cette baisse, nous restons une communauté solide et unie.

Même si la chasse au grand gibier est souvent considérée comme la « reine des chasses » dans notre canton, il ne faut pas sous-estimer la popularité de la chasse basse, qui rassemble environ 1'700 détenteurs de permis. Il est essentiel que nous soyons proactifs, en proposant des idées et en intégrant les nouveaux chasseurs pour transmettre notre passion.

Ne laissons pas les divergences d'opinions ou les minorités mieux organisées que nous décider à notre place. Nous devons rester unis et déterminés.

Pour conclure, je suis convaincu que la préservation de notre passion passe par le partage, la découverte et la sensibilisation. Nous sommes des défenseurs de la nature et des traditions, et nous devons l'affirmer haut et fort.

Soyons fiers d'être chasseurs.

Merci de votre attention





## Groupement Valaisan de la Chasse au Chien Courant Walliser Vereinigung zum Erhalt der lauten Jagd

### **7. Admissions, démissions**

Le président présente les admissions et les démissions lors de l'assemblée générale :

Admissions :

Il n'y a pas d'admission cette année

Démissions :

- Jörn Alder
- André Antille
- Nicolas Moren
- François Carron
- Jean-Marcel Darbellay

Au sein du comité, Ludovic après plus de 10 ans d'engagement, nous fait part de sa volonté de passer le flambeau.

### **8. Activités de la société**

Bruno EMONET expose les activités de la société.

#### Formation des candidats chasseurs :

François et Thomas ont activement participé à cette journée de formation. L'implication dans la formation des candidats chasseurs est l'un des objectifs définis dans nos statuts. Merci à eux pour leur dévouement et la représentation de notre groupement.

#### Sortie annuelle du groupement :

La sortie annuelle 2024 s'est déroulée le 10 Août 2024. 64 personnes et 31 chiens ont participé au succès de cette journée.

La sortie de 2025 suivra le même principe que la dernière édition, offrant une journée d'entraînement pour nos chiens, partagée avec nos amis et nos familles. Cette journée est programmée pour le 9 août 2025. Le lieu reste à définir et la convocation vous parviendra en temps voulu.

#### Epreuve de chasse du GROWCC à Praz-de-Fort :

Pour la première année, le groupement a participé à l'organisation de l'épreuve de chasse du 24 Août en collaboration avec le GROWCC, et cette initiative a été un succès. Nous espérons que cette collaboration se poursuivra dans les années à venir.

Cependant, pour 2025, l'épreuve de chasse sera combinée avec la journée nationale des juges de travail du CCC. Par conséquent, l'organisation sera principalement assurée par le GROWCC, bien que nous restions quelques peu impliqués.

À noter que l'épreuve se déroulera le 23 août.





## Groupement Valaisan de la Chasse au Chien Courant Walliser Vereinigung zum Erhalt der lauten Jagd

### 9. Propositions

Aucune proposition n'a été transmise au comité

### 10. Divers

Une remarque est faite sur le fait de faire un article dans chasse nature pour les 25 du groupement. Le comité rappelle que ceci a été fait pour la première édition de la sortie d'été et pour toutes les AG. Cependant, François Bonvin rappelle que la chasse nature accède uniquement à faire une parution dans sa section "news". A voir si il est possible d'avoir un article complet pour les 25 ans.

Une autre remarque est faite sur le fait d'avoir une présence pendant les AG des Diana pour représenter notre chasse.

Bruno EMONET rappelle les casquettes et vestes à vendre.

Le président remercie tous les membres du comité pour leur engagement et la séance est clôturée à 19h47.

Lieu et date  
Ardon, le 31.01.2025

Le Secrétaire  
François Bonvin





# Groupement Valaisan de la Chasse au Chien Courant Walliser Vereinigung zum Erhalt der lauten Jagd

## Annexes

### GVCCC

#### Comptes d'exploitation du 01.01.2024 au 31.12.2024

Entrées	Cotisations	92	fr.	1840	
	Caisse		fr.	923,7	
	Assortiments		fr.	1100	
	concours		fr.	341,6	
	stock vin		fr.	88,8	
	Sortie été		fr.	468,6	
Sorties	Frais secrétariat		fr.	270,8	
	frais comité		fr.	243,1	
	Taxes		fr.	83,4	
	Assortiment		fr.	490,95	
	Site et promo		fr.	245,6	
	FVSC		fr.	300	
	Frais AG		fr.	1021,45	
	Bronze		fr.	259	
	versement growcc AG		fr.	500	
Total		fr.	4762,7	3414,3	
Perte 2024		fr.	-1348,4		
Solde au 01.01.2024		fr.	12202,35		
Perte 2024		fr.	-1348,4		
Solde au 31.12.2024		fr.	13550,75		

Chamoson, le 01.01.2025

Remondeulaz Thomas  
Caissier GVCCC





Groupement Valaisan de la Chasse au Chien Courant  
Walliser Vereinigung zum Erhalt der lauten Jagd

## Groupement Valaisan de la chasse aux chiens courants

Rapport de révision  
Exercice du **01.01.2024** au **31.12.2024**

Monsieur le Président,  
Chers Amis chasseurs,

En vertu du mandat qui nous a été confié, nous avons vérifié les comptes de la société arrêtés au 31.12.2024, le 24.01.2025.

L'exercice enregistre des entrées pour un montant de **4762.7 CHF** et des sorties pour un montant de **3414.3 CHF**.

Il en résulte donc un bénéfice de **1348.4 CHF**.

Le capital de la société au 31 décembre 2024 est de **13550.75 CHF**.

À la suite de ce contrôle, nous avons pu constater que la comptabilité est bien tenue et qu'il existe des pièces justificatives pour chaque écriture.

Par conséquent, en nous basant sur le résultat de notre examen et au vu de ce qui précède, nous vous proposons d'approuver les comptes de l'exercice tel que présentés et en donner décharge aux organes responsables.

Les vérificateurs

Volluz Christophe  
*Volluz ch.*

Ballay Mehdi

*Mehdi Ballay*





Groupement Valaisan de la Chasse au Chien Courant  
Walliser Vereinigung zum Erhalt der lauten Jagd

AG GVCCC, le 31 janvier 2025 à Ardon

	Nom	Prénom	Localité	Signature
1	Emoret	Bruno	Senbrancher	[Signature]
2	Bonin	François	Flanhey	[Signature]
3	Rausis	Raymond	Montigny	[Signature]
4	Vollaz	Christophe	Orsières	[Signature]
5	Duay	Sebastien	Salemaz	[Signature]
6	Remondelaz	Thomas	Chamoson	[Signature]
7	Torretto	Michel	Chamoson	[Signature]
8	Troillet	Pierre	Leurtier	[Signature]
9	VARONÉ	Thierry	Chamoson	[Signature]
10	Oggier	Daniel	Susten	[Signature]
11	OGGIER	Martin	Touffayon	[Signature]
12	ZARZANI	LUCA	Basse-Nendaz	[Signature]
13	Blaiseaux	Martin	Saxtron	[Signature]
14	Loze	Bernard	Orsières	[Signature]
15	Sarrasin	Patrice	Orsières	[Signature]
16	Fornaz	Ignace	Prassuray	[Signature]
17	vallette	P-P	Ardon	[Signature]
18	Barnay	Eddy	Meyens de Chamoson	[Signature]
19	Delmet	guy	Châtillon	[Signature]
20	Bond	Robert	Châtillon	[Signature]
21	Berroz	William	Sielquenen	[Signature]
22	Monoz	Raphael	Sierne	[Signature]
23				
24				
25				
26				

AG GVCCC 2025 - Ardon

